

# XVII

## Festival de Educación Musical

### Taller

Trabajar en conjunto:  
**¡Ukelelé Ukelelá. Cantemos  
y toquemos sin parar!**

Trabajar en conjunto: ¡Ukelelé Ukelelá. **Cantemos y toquemos sin parar!**

Ponentes: **Violant Olivares & Eduardo Hernández**

**Martes 30 de julio al sábado 3 de agosto de 11:15 a 13:15 h.**

**Resumen:** El proyecto ¡Ukeleles en la escuela! nace el 2015 en la escuela Pepa Colomer (El Prat de Llobregat, Barcelona), un centro educativo de máxima complejidad con alumnado en riesgo de exclusión social. Su poder transformador y el éxito generado fue el motor que nos impulsó a compartir con la comunidad docente nuestra metodología, recursos, repertorio y estrategias aplicadas, en concreto, a la didáctica del ukelele, como instrumento inclusivo, integrador, intergeneracional y de fácil accesibilidad. En España se está implementando en centenares de centros educativos y la publicación de materiales didácticos y formaciones han facilitado su difusión creciente en países como Italia, México, Costa Rica, Colombia y algunas escuelas de habla hispana en EEUU.

En el taller vivenciaremos el proyecto para motivar, empoderar y acompañar al profesorado que quiera implementarlo en su escuela, así como para experimentar las bases y principios en los que se fundamenta nuestra metodología. Cantar y movernos antes de pensar y tocar, separar las dificultades, simplificar y secuenciar de menos a más, utilizar materiales manipulativos adaptables a contextos de variabilidad, fomentar la creatividad y el trabajo cooperativo... son algunos de los principios que impregnan nuestro enfoque pedagógico y que guían las propuestas de repertorio y su dinamización en el aula. Y es que el ukelele nos permite desarrollar un programa completo de educación musical desde edades tempranas: cantar, bailar, tocar, percudir ritmos, rasguear acordes, improvisar, componer y, además, su poder especial de favorecer el sentido de grupo, la interacción social y el disfrute individual y colectivo.

**Semblanza de los talleristas:** Maestros de música, Licenciados en guitarra y apasionados del ukelele, tocamos juntos en el ensamble de música latinoamericana En Clave de Son, en la Orquesta de Guitarras de Barcelona y co-dirigimos Cuicacalli Espai de Música. Combinamos nuestra labor como docentes y músicos con talleres de música en familia, formación de profesorado y creación de materiales pedagógicos, como el cuento musical ilustrado “*Soy feliz cuando el ukelele toca así*”, el cancionero “*Ukelele para pequeñas manos*”, la plataforma digital Kunde School y los cursos online “¡Ukelelé Ukelelá, cantemos y toquemos sin parar!

Con todo ello hemos creado el proyecto de didáctica ¡Ukeleles en la escuela!, premiado en el 2021 como proyecto de innovación educativa en España, con la ilusión de ayudar a introducir el ukelele como herramienta inclusiva de aprendizaje globalizado de la música y poder acompañar a alumnado y docentes en su implementación en la Educación Primaria y Secundaria.

**Requerimientos para participantes:** Ukelele y afinador